
 

   Nous ne sommes plus en temps de chrétienté… 
   Nous sommes appelés à changer de point de vue... 

 

Le « temps de chrétienté », qui a structuré notre Église et forgé les mentalités laisse  
aujourd’hui des «accoutumances», des façons de voir l’Église, des habitudes et des réflexes 
pastoraux, des manières d’organiser les communautés paroissiales, de penser le ministère,  
de présenter le christianisme et de vivre en Église.  



 

      Changer de regard...  

  
Spontanément, nous prenons tous 

pour référence ce que nous avons    

nous-mêmes reçu et vécu.  

Ces références nous ramènent en 

arrière et nous empêchent de voir 

clair aujourd’hui et d’avancer. 

 



Avant, la catéchèse enseignait le contenu de la foi 
à un groupe dont la foi (confiance en Dieu) était  

présupposée et expérimentée en famille, à l’école... 

Aujourd’hui, l’expérience de Dieu et  
les références de foi sont fort variées  

d’une personne à l’autre. 
La catéchèse n’est plus le rouage  

d’un système bien huilé.  
Elle accompagne chaque personne sur un chemin de 

croissance à partir de ses expériences de vie... 

 

   Prendre conscience de l’expérience de foi de celui qui  
   demande les sacrements... 



La personne  

devant moi 

 

   Les questions à se poser pour rejoindre celui que je rencontre…  
   pour entrer en empathie... 

 
La personne que 

je rencontre 



 

Ne pas prétendre apporter Dieu aux autres mais  
se savoir précédé par lui, en toutes circonstances… 



Les personnes dont la route 

croise la nôtre sont              

fondamentalement                

aimées de Dieuaimées de Dieu,                      

en toute gratuité.  

Elles sont aussi                        

capables de Dieucapables de Dieu,                

c’est-à-dire qu’existe en elles 

une autre dimension,            

une profondeur cachée.   

 

   D’abord l’écoute… pour reconnaitre le mystère de la personne  

   et celui du Seigneur à l’œuvre au cœur de chacun...  


